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Datum  24.04.2024 

Ort: Vereinsheim Forstwiesen 

Zeit: 19:30 – 22:00 

Teilnehmer: Alda Klemm, Andre Frauenholz, Annelie v. Rauchhaupt, Bettina Gröser, Brigitte Schmitt, Carina 
Bosch, Harald Winkelmann, Imelda Heinze, Jörg Schreimüller, Klemens Humm, Lavinia Pompei, 
Leonie Schneider, Lilli Fricke, Marc Pfeiffer, Marina Gfrörer, Martha Laboureur, Melanie Matt, 
Philipp Schlien, Svenja Wiesen, Sylvia Rist, Tatjana Heinze, Thomas Müller 

Verteiler:  

Thema: TuS Immenstaad Volleyball Abteilungsversammlung 2024 

 

Nr. Inhalt 

1 Begrüßung und Bericht (Klemens Humm) 

Klemens berichtet über die Ereignisse im vergangenen Jahr (vgl. ppt in Anhang 1) 

2 Bericht BSG Dornier (Melanie Matt) 
Melanie berichtet über BSG Dornier 
am 10. März fand die BSG-Jahresversammlung statt. Volleyball wurde lobend 
erwähnt wegen Teilnahme am GSG-Turnier (Standortübergreifendes Turnier) 
Do-X Band machen immer Konzerte und spenden Erlös an gemeinnützige 
Organisationen. 
Sie berichtet über die Größen der einzelnen Sparten sowie über die Finanzen.  
Einnahmen und Ausgaben sind ca. 40 000 Euro. Budget für Volleyball ist genehmigt, 
dieses Jahr etwas erhöhter Beitrag. Neue Sparten gegründet: Bergsport (allerdings 
kein Skisport) und Angeln (Kajaks von Rudergruppe bereitgestellt). Jubilar ist Chor, 
sie veranstalten ein größeres 
Konzert. BSG-Leiter ist aktuell Robert Schmid. 

3 a) Bericht Kasse (Sylvie Rist) 

2023 hat Volleyball negativ abgeschnitten. Liegt teilweise daran, dass manche Kosten 
erst nachträglich bzw. verschoben abgerechnet wurden. Ausgaben ca. 12000 Euro, 
Einnahmen ca. 9000 Euro. Daher ca. 3000 Euro Minus. Zuschüsse waren gleich. 
Weinfest waren ca. 300 Euro Einnahmen, am Molenturnier waren deutlich mehr 
Einnahmen als früher. Dies lag vor allem daran, dass das Essen selbst hergestellt 
wurde und nicht von Caterer bereitgestellt.  

Aktuell meist so ca. 4000 Euro plus auf dem Konto. 

b) Bericht Kassenprüfer und Entlastung des Kassiers (Jörg Schreitmüller) 

am 26.03. wurde die Kasse geprüft, alle Belege wurden kontrolliert. Alles war in 
Ordnung. 

Verbessern könnte man, dass Auslagen zeitnah eingereicht werden. Es steht eine 
Entlastung nichts entgegen. Jörg schlägt daher vor, die Kassiererin zu entlasten. Sie 
wird einstimmig entlastet. 

4 Berichte der Mannschaftsführer/ Betreuer oder Stellvertreter 
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Damen 1: 

Leonie berichtet vertretende für Marco. Die Saison war ca. durchwachsen. Stark 
gestartet mit 11 Spielerinnen. Dann gab es direkt zu Beginn drei Ausfälle, 
krankheitsbedingt, eine Schwangerschaft. Daher dann nur noch sieben Spielerinnen. 
Aushilfe durch Gloria und Carina oder Spielerinnen aus Damen 2.  

Es gab 8 Mannschaften, Immenstaad belegte den achten Platz. Es konnten nur 3 
Siege errungen werden. Die Mannschaft steigt ab.  

Die Mannschaft ist eng zusammengerückt und es gibt ein tolles Miteinander.  

Probleme gab es wegen zu wenig Spielerinnen, auch keine Zeit bei 
Stammspielerinnen, Trainingszeiten sind wegen der Hallensituation weggefallen. 
Zusätzlich gab es einige Unruhen, was zu viel Unsicherheit führte. Die Damen würden 
gern wieder nächstes Jahr melden aber haben zu wenige Spielerinnen. Daher ist dies 
noch unsicher. Damen 1 sucht daher dringend nach Spielerinnen.  

Damen 2: 

Martha berichtet über Damen 2.  

Damen 2 hatte ursprünglich erfreulicherweise 16 Spielerinnen. Davon waren einige 
neue. Im Laufe der Saison gab es leider aber einige Ausfälle und Abgänge (zu 
Damen 1). Alle Spielerinnen wurden an den Spieltagen eingesetzt. 

Die Spielerinnen waren sehr motiviert. Nach dem Streit mit der Situation Damen 2 
gab es einen massiven Einbruch in der Motivation. In der zweiten Hälfte der Saison 
wurde die Trainingsbeteiligung immer geringer (z.B. wegen Fasnet, Abitur, später 
Trainingszeiten).  

Trotzdem insgesamt erfolgreiche Saison und Abschluss mit dem dritten Platz.  

Minuspunkt: keine Teilnahme am Moppel, an Weihnachtsfeier, Aushelfen bei Damen 
1 als Schiedsrichter.  

Harry ergänzt: es wurde viel investiert, aber gefühlt kam wenig zurück. Aber 
insgesamt alles OK. 

Harry möchte nur noch Training anbieten, wenn mindestens 6 Teilnehmer da sind. 

Harry will als Trainer zukünftig weniger übernehmen, ebenso Martha.  

Rehas: 

Marc zeigt einige Fotos aus der Saison.  

Marc hat seit letzter Saison die Betreuung und die Leitung des Trainings 
übernommen.  

Es begann mit dem GSG-Turnier in Dresden. War ein sehr gelungenes Wochenende 
und mit dem zweiten Platz abgeschlossen.  

Rehas hat am Einheizturnier teilgenommen, zweiter Platz von zwei Teilnehmer.  

Insgesamt wurden leider viele Spiele verloren. Durch Training in Oberteuringen 
kamen ein paar Spieler aus Oberteuringen hinzu. Er stellt die Mitglieder der 
Mannschaft vor.  
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Insgesamte coole Saison, gutes Training, gute Spieler aber leider nur 9. Platz von 9. 
Somit steigt Reha in die B-Klasse ab. Aber durch Tausch mit den Freizeit Mixed, die 
in die A-Klasse aufsteigen, kann Reha in der A-Klasse verbleiben. Der Preis für 
diesen Deal wurde mit Naturalien beglichen. 

Freizeit-Mixed: 

Sylvie berichtet. Es waren nur 5 Mannschaften in der Liga, daher nur 4 Spieltage. Die 
Orga der Spieltage war super, alles ist fair abgelaufen. Die FZ ist Meister geworden. 
In Absprache mit Rehas verzichtet die Mannschaft zugunsten der Rehas auf den 
Aufstieg. Als Preis dafür spendierten die Rehas Bier und Essen. Im Sommer wurde 
viel gebeacht. Im Winter gab es Training in Bermatingen am Mittwoch statt am 
Dienstag. Daher relativ geringe Trainingsteilnahmen. Teilnahme am GSG- Turnier 
leider unglücklich in der unteren Gruppe gelandet. 

Hobbys: 

Thomas berichtet. Recht durchwachsene Trainingsbeteiligung, sehr unterschiedlich 
frequentiert. 

Meist ca. 4 bis 11 Teilnehmer.  

Jugend weiblich: 

Martha berichtet. Die Suche nach Trainingsmöglichkeiten war langwierig. Es standen 
kaum Zeiten vor 20:00 Uhr zur Verfügung. Es fand ein Treffen mit Eltern statt wie es 
weitergehen kann. 

Am Ende wurde nur eine Mannschaft U15 weiblich gemeldet (13 bis 15 jährige). 
Training in Markdorf.  

Einige haben aufgehört, da Fahrt dorthin zu weit.  

Noemi und Kirsten wurde im Bezirkskader angemeldet. Können dadurch an einem 
weiteren Training teilnehmen und es ist sehr motivierend. Jüngere Spielerinnen gibt 
es aktuell nicht. 

Ausblick: man muss sich um Schiedsrichterausbildung kümmern. Bei Damen 2 gibt es 
einige Abgänge. Daher "Nachschub" von den Jüngeren nötig. Evtl. soll U16 im Herbst 
gemeldet werden. 

 Jugend männlich: 

Sven ist leider nicht anwesend. Die Jungen sind aktuell in der Bezirksendrunde, also 
insgesamt sehr erfolgreich. Sie hätten auch gern ein zweites Training, aber leider 
stehen kein Hallen zur Verfügung. Er würde gerne Kleinfeld melden, da es für 
Großfeld noch zu wenige Spieler gibt. 

5 Entlastung des Vorstandes und Neuwahlen 

(durchgeführt von Martha) 

Antrag: Entlastung der Vorstandschaft am Block: wird einstimmig beschlossen. 

Neuwahlen des Vorstandes und des Kassiers: 

zur Wahl steht als 1. Vorstand: Klemens. Abstimmung: einstimmig gewählt. 
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zur Wahl steht als 2. Vorstand: Carina: Abstimmung: einstimmig gewählt. 

Zur Wahl steht als Kassier: Sylvie: Abstimmung: einstimmig gewählt. 

Alle drei Kandidaten nehmen die Wahl an. 

6 Mannschaftsmeldungen 2024/25 

bzgl. Damen 1 und Damen 2 gibt es einen zeitnahen Termin mit den Trainern. Rehas 
und Freizeit Mixed werden gemeldet. Marc wünscht sich eine Meldung eine 
Seniorenmannschaft Ü35. Er hört sich nach Teilnehmern um. 

7 Molenturnier 

Die Vorbereitung läuft. Es gibt einen neuen Flyer mit Links und Möglichkeit der 
Online-Anmeldung. 

Es soll auch über soziale Medien geworben werden, um mehr Reichweite zu erhalten. 
Die Orga läuft, die Aufgaben sind verteilt. Klemens hat auch bereits an einen großen 
Verteiler die Einladung verschickt. Die Einladung ist auch auf der TuS-Homepage 
veröffentlicht. 

8 Strandbadturnier 

Bis jetzt wurde noch nichts organisiert. Orga steht noch aus, aber wird später 
gemacht. 

9 Teilnahme am GSG-Turnier 

Es wurden zwei Mannschaften gemeldet: Reha, Freizeit Mixed 

10 Sonstiges: Jugendarbeit 

Klemens berichtet anhand einer ppt (s. Anlage 2).  

Martha und Marina wollen sich zurückziehen aus dem Training. Hoffentlich gibt es im 
Herbst eine Interimshalle, so dass es im Herbst wieder verbesserte 
Trainingsmöglichkeiten gibt.  

Klemens startet eine Abfrage: 

1) Sollte der Verein weiter Jugendarbeit betreiben 

2) Wäre ich bereit einen Beitrag zur Jugendarbeit zu leisten 

Jeder gibt sein Statement dazu ab.   

Alle finden Jugendarbeit sehr wichtig.  

Tatjana, Sylvie, Carina, Marc, Andre, Thomas, Marina, Leonie, Svenja, Philip, 
Klemens würden einen Beitrag leisten. Der Rest kann es sich aus verschiedenen 
Gründen nicht vorstellen.  

Idee: evtl. Eltern stärker einbinden.  

Martha plädiert für Konstanz in der Betreuung. Ebenso plädiert sie für das Erwerben 
einer Trainingslizenz oder das Besuchen einer Fortbildung.  

Ausblick: ab 2026 Ganztagsangebot gefordert. Evtl. hier Vereinsbeitrag nötig in 
Zukunft. 
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Man sollte bedenken, ob man Mädchen und Jungen getrennt oder gemeinsam 
trainieren möchte.  

Marc und Leonie erwidert, dass auch mit rotierendem System Erfolg möglich ist, wenn 
man es Vernünftig abstimmt.  

Einwurf: Zu viele Wechsel funktionieren nicht.  

Es muss Entscheidung getroffen werden, wieviel angeboten wird, was realisierbar ist. 

Anregung: Alle Mannschaftspieler, auch Eltern oder gar Externe (über das Blättle) 
ansprechen.  

Martha wirft ein: sie braucht jetzt eine Entscheidung bzw. weiterem Verlauf bei den 
U16. 

Frage: wer hilft mit bei U15 ab Juni in Markdorf oder Fischbach? 

Marc schlägt vor für den Mittwochtermin eine Liste zu erstellen und die Orga zu 
übernehmen. 

Martha kümmert sich weiterhin um das Freitagstraining.  

Beschluss: 

• Es werden in den Mannschaften, in der Elternschaft und Extern nach 
Unterstützung in der Jugendarbeit gesucht. 

• Ein Treffen aller Personen, welche die Jugendarbeit unterstützen, wird 
organisiert. Dort sollen weitere Maßnahmen zur Durchführung der 
Jugendarbeit ergriffen werden. 

  

Protokollant: Brigitte Schmitt, Klemens Humm 

 
Anlage 1: 

Jahresrückblick + Ausblick 
Volleyball 2023-2024

BSG Airbus TuS Immenstaad
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24.06.2023 Molenturnier

A-Turnier mit 8 Mannschaften

B-Turnier mit 8 Mannschaften

Orga-Team:

Heidi Wucherer, 

Melanie Matt

Svenja Wiesen

Bernd Jakob

Thomas Müller

Klemens Humm

Turnierleitung: Familie Hein

 

19.08.2023 Strandbadturnier 16 Mannschaften

Orga-Team:

Carmen Balzer

Brigitte Schmitt

Sylvia Rist

Klemens Humm

Turnierleitung: Marco Brancia

Fotograf: Sebastian Ücker

 

25./26.08.2023 Weinfest

Weinverkauf mit der 

Tischtennisabteilung

Carmen Balzer, Andreas 

Dworschak, Axel 

Pressmer, Martha + 

Micha  Laboureur  
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02.09.2023 GSG-Turnier in Dresden

Reha: 2. Platz

Freizeit Mixed: 7. Platz 

 

16./17.12.2023
Weihnachtsmarkt

Crêpes-Stand der Damen 1+2

 

14.12.2023
Weihnachtsfeier 

im Vereinsheim

• mit vielen lustigen Spielen

• organisiert von allen Mannschaften.

 



 

 

Protokoll  

Seite 8 von 10 

06.02.2024 Moppelturnier in 
Oberteuringen

20 Teilnehmer

Moppelsieger: Carina Bosch, 

Jonathan Hutter

Beste Verkleidung: Thomas Rösler

 

August 2023: Sperrungder 
Linzgauhalle

 

Wie geht es weiter?

Interimshalle

• Aufstellung einer Interimshalle neben dem Linzgauhallenparkplatz

• Vorgesehen für Schulsport und Kindersport

• Aufstellen im Herbst geplant

Linzgauhalle

• Antrag auf Finanzierung der Sanierung wurde abgelehnt

• Finanzierung nur aus Eigenmitteln möglich

• Erster Sanierungsentwurf liegt vor

• 08.05.2024 Termin mit dem Bürgermeister und den Vereinen
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Nächste Termine:

• 26.04.2024 18:00 TuS Immenstaad Hauptversammlung (Vereinsheim Forstwiesen)

• 10.05.2024 Meldeschluss der Mannschaften (Erwachsenen)

• 22.06.2024 GSG Turnier in Ulm

• 29.06.2024 Molenturnier

 

Trainer D1Marco Brancia

Mannschaftsführerin D1; KassenprüferinJulia Scholtes 

Trainerin D1, U13/U15 w, TuS 

Geschäftsführerin
Martha Laboureur

Trainer D2Harry Winkelmann 

Betreuer RehaMarc Pfeiffer

Betreuerin Reha, OrgaStrandbadturnierCarmen Balzer

Betreuer Freizeit MixedBernd Jakob

Betreuer Hobbies; Orga MolenturnierThomas Müller 

Betreuer HobbiesMarcus Rieschl

Trainer U17mSven Volk 

Betreuer U17mCraig Ellem 

Betreuerin U13/U15 wMarina Gfrörer

Orga MolenturnierHeidi Wucherer 

Orga MolenturnierSvenja Wiesen

Orga Beachvolleyball-Platz StrandbadAndreas Dworschak

stellvertretende Abteilungsleiterin, Orga 

Strandbadturnier
Brigitte Schmitt 

Kassier, OrgaStrandbadturnierSylvia Rist 

BSG Airbus VertreterinMelanie Matt

Webmaster, HallenbelegungTobias Müller

Staffelleiter, KassenprüferJörg Streitmüller 
 

 
Anlage 2: 

Jugendarbeit
In der Volleyball Abteilung
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Status Quo

U17m
• Trainer Sven Volk; 
• Trainingstermin Fr. 17:30 – 19:00 Kluftern

U13/15w 
• Trainer Martha Laboureur, Marina Gfrörer
• Trainingstermin: Mi. 17:00 – 18:30 Markdorf
• Fr. 14:30 – 16:00 Fischbach

Bambini 
• aufgrund der Hallensituation Training eingestellt

 

Frage

• Sollte der Verein weiterhin 
Jugendarbeit betreiben?

• Wäre ich bereit einen Beitrag zur 
Jugendarbeit zu leisten?

 


